

FORUM FÜR FRIEDENS- KULTUR

Klosterweg 16, 7130 Ilanz
info@forumfriedenskultur.ch
forumfriedenskultur.ch
ilanzersommer.ch

IBAN CH06 0900 0000 1561 6208 4

An die Medien

Per E-Mail

Ilanz, 1. Juli 2024

Co va pasch oz?

Nus sevesin alla stad da pasch!

Wie geht Frieden heute?

Der 4. Ilanzer Sommer steht vor der Tür!

Sehr geehrte Medienschaffende

Am 7. August 2024 eröffnen wir in Ilanz den 4. Ilanzer Sommer. Mit einer dreitägigen Veranstaltungsreihe gehen wir in Podien, Workshops, Filmen und Gedankengängen der Frage nach, wie Frieden heute geht. Wir begrüßen **regional bekannte Gäste wie Mariano Tschuor, Pirmina Caminada, Uolf Candrian (Lia Rumantscha), Reto Solér, Flurina Badel und Silvana Menzli** und begrüßen **national und international bekannte Persönlichkeiten wie Michail Schischkin, Pegah Ahmadi, Hansi Voigt oder Tobias von Laubenthal (Zentrum für Politische Schönheit)**. Das Vertiefungsthema bilden die vielen Facetten der Stimmenvielfalt und die verfassungsmässig garantierte Meinungsfreiheit.

Das oberste Credo lautet: Ohne Dialog kein Frieden.

Begleitet wird die Veranstaltungsreihe mit der **Ausstellung hoffen.kämpfen.lieben – 150 Jahre Clara Ragaz** in der Klosterkirche (3. August bis 16. September) und den Abschluss feiern wir mit dem **ersten Poetry Slam in Ilanz**, veranstaltet von solarplexus aus Chur.

Wir heissen Sie herzlich willkommen! *In liug per sentupar e discutir. Beinvegni a tuts!*
Für weiterführende Fragen nehme ich mir gerne Zeit, *cordials salids*,

Rea Furrer

FORUM
FOR A
CULTURE
OF PEACE

FORUM
POUR LA
CULTURE
DE PAIX

FORUM
PER LA
CULTURA
DI PACE

FORUM
PER LA
CULTURA
DA PASCH

Formate

Zuhören - Vier **Gedankengänge** am Nachmittag in Ilanz

Zwei Persönlichkeiten gehen in der Gegend von Ilanz auf einen Spaziergang und sprechen miteinander über ein aktuelles Thema, das bewegt. Mit Kopfhörern ausgerüstet können die teilnehmenden Gäste den Sprechenden folgen und mithören. Abschluss mit Apéro.

Mitreden - 3x3x3 – **Raum für Dialog am** frühen Abend im Rathaussaal

Jeweils drei Persönlichkeiten aus den drei Gesellschaftsbereichen Politik, Kultur und Medienwirtschaft kommen über drei Tage miteinander ins Gespräch und tauschen sich über das Thema «Art. 16 - Die Meinungsfreiheit ist gewährleistet» aus. Das Publikum hat die Möglichkeit mitzudiskutieren. Alle zusammen raus aus der Bubble!

Eintauchen - **Filmreihe** im Cinema Sil Plaz

Die drei Filme aus dem Iran, aus Mali und Indien sind von der Kraft der Meinungs-, Rede- und Glaubensfreiheit geprägt. Sie zeigen wie die Stimme und Handlungen jeder Person etwas zu Frieden und gesellschaftlichen Zusammenhalt auf dieser Welt beitragen, und Widerstand gegen Gewalt und Ungerechtigkeit leisten kann. Im Anschluss findet jeweils ein Filmgespräch statt.

Vertiefen - Ateliers, vier **Workshops am Morgen** im Haus der Begegnung in Ilanz

Die Vormittage des Ilanzer Sommers sind intensiv und dienen der persönlichen Kompetenzerweiterung zu den Themen Polarisierung, Journalismus und Fake News, Dialog und Schutzräumen. Es stehen ein dreitägiger sowie drei halbtägige Workshops mit erfahrenden Leitenden zur Auswahl. Eine Chance, die gepackt werden will.

Einkehren - **Führungen im Oratorium** des Klosters Ilanz und **Ausstellung Clara Ragaz**

Das Oratorium des Klosters Ilanz ist für die Öffentlichkeit normalerweise nicht zugänglich. Während dem Ilanzer Sommer gewährt uns Sr. Ingrid Grave einen exklusiven Einblick. Zudem gastiert in der Klosterkirche die Ausstellung *hoffen.kämpfen.lieben* - 150 Jahre Clara Ragaz (bis 16. September).

Entdecken - Zwei **Wanderungen** in der Region

Zum Ein- und Ausklang des Ilanzer Sommers werden zwei Ausflüge mit Führungen von lokal kundigen und verankerten Personen angeboten. Komm, die Berge rufen.

Weiter ziehen - **Poetry Slam** im Cinema Sil Plaz

Als krönender Abschluss des Ilanzer Sommers präsentiert solarplexus aus Chur eine Poetry Slam Show. In einem einzigartigen Event kommen in Ilanz zum ersten Mal sechs Poet:innen aus dem deutschsprachigen Raum zusammen und geben ihre Texte zum besten. Kein Ende ohne Fest.

Mehr Infos auf: www.ilanzersommer.ch

Dialoge im
Rathaus
Ilanz/Glion

3x3x3 Ohne Dialog kein Frieden!

3x3x3 heisst das speziell für den Ilanzer Sommer entwickelte Dialogformat zur Förderung einer konstruktiven Streitkultur. Wir bringen Menschen mit unterschiedlichen Meinungen miteinander in den Dialog. Jeweils drei Personen aus drei verschiedenen Gesellschaftskreisen kommen über drei Tage ins Gespräch und führen einen Dialog zu einem gegebenen Thema.

Dieses Jahr finden die drei aufeinander aufbauende Dialogrunden im **Rathaus Ilanz / Casa Cumin**, statt. Unsere Gäste nehmen an allen drei Veranstaltungen teil: einmal im inneren Kreis, zweimal im äusseren Kreis (Fishbowl-Methode). Das Thema, welches wir für 2024 setzen, heisst:

Art. 16: Die Meinungsfreiheit ist gewährleistet. Es diskutieren:



Hansi Voigt - Mehrfach gepriesener Publizist, Journalist und Redaktor

Hanna Schäublin - Architektin, Zentrumsentwicklerin von Domat/Ems, Gemeinderätin

Marcel Bleuler - Leiter des Institute for Contemporary Art Research der ZhdK

Tobias von Laubenthal - Zentrum für politische Schönheit

Regula Reinhardt - Lehrerin, Politikerin

Regula Venske - Schriftstellerin und bis 2023 im Board des internationalen PEN für die Freiheit des Wortes und verfolgte Schriftstellerinnen und Schriftsteller weltweit sowie für Frieden und Völkerverständigung

Michail Schischkin - Einer der bedeutendsten russischen Schriftsteller, Gewinner vieler Literaturpreise

Dorothea Loosli – Amstutz - Bäuerin, Theologin, Alt-Grossrätin Kanton Bern

Mariano Tschuor - Medien- und Kulturschaffender, ehem. Direktor RTR, Leiter Zukunftsprojekt Mariastein 2025

Die Moderation der Veranstaltungen übernimmt **Matthias Ryffel**. Seit Ende 2020 ist Matthias Ryffel als unabhängiger Moderator und Berater im Konfliktmanagement tätig.

Die Fragestellungen

Die aktuelle Situation in der Schweiz

Das Format 3x3x3 – Raum für Dialog wirft einen kritischen Blick auf den Zustand der Meinungsfreiheit in der Schweiz. Wie frei sind wir, das zu sagen, was wir meinen? Wie offen ist der Dialog in der Schweiz wirklich? Hat sich in den letzten Jahren der Meinungskorridor verengt?

Die Rolle der Medien

In der heutigen Informationsgesellschaft ist die Rolle der Medien bei der Meinungsbildung entscheidend. Wir bieten eine Plattform, um über Vertrauen in die Medien, die Notwendigkeit von Faktenchecks und die zu Grunde liegende Qualität öffentlicher Debatten zu diskutieren. Wie werden heute Meinungen geformt und beeinflusst?

Grenzen der Freiheit

Ein zentraler Punkt der Reflexion ist das Erkunden der Grenzen der Meinungsfreiheit. Die Frage, wo freie Rede in Fake-News, Hatespeech und üble Nachrede übergeht, ist besonders relevant in einer Zeit, in der Informationen und Meinungen sich rasch verbreiten. Wo, auf welcher Ebene und in welcher Form soll die Gesellschaft rote Linien ziehen?

3x3x3 – Raum für Dialog lädt zur kritischen Auseinandersetzung ein und fördert das Verständnis dafür, dass Meinungsfreiheit ein dynamisches und vielschichtiges Konzept ist, das ständig neu bewertet, interpretiert und verteidigt werden muss.

Die Abende finden statt:

8. August 2024, 17-19Uhr

9. August 2024, 19-21Uhr

10. August 2024, 17-19Uhr

Tickets: <https://www.ilanzersommer.ch/tickets/>